

Christoph Benz  
Fraktion SP/EVP

## Postulat

betreffend Signalisation an der Kreuzung Spitzwaldstrasse/Parkallee

### *Antrag:*

Der Gemeinderat wird gebeten zu überprüfen, ob die Ampel satt orange blinkend, auch nachts und an den Wochenenden nicht besser immer auf Rot oder Grün stehen würde.

Ebenso ist eine Gleichschaltung der Grünphasen auf jeweils beiden Fahrbahnen derselben Achse einzuführen.

### *Begründung:*

Gemäss Angaben von Anwohnern ist die Kreuzung nicht erst seit dem Unfall am 9. Oktober kritisch. Sie haben mich gebeten, der GR darum zu ersuchen, den Verkehr immer mit Rot und Grün zu regeln, auch nachts und an den Wochenenden. Auf meine Rückfrage, ob der Stop and Go-verkehr denn nicht eine starke Lärmbelästigung darstelle, bekam ich zur Antwort, dass weniger Unfälle und mehr Sicherheit für die Anwohner diesen Nachteil aufwiegen würden. Schnelle Schaltung und eine Frühmeldeschleufe im Boden könnten diesen Nachteil minimieren.

Zudem kann es aufgrund der Einstellungen der elektronischen Steuerung vorkommen, dass ein Fahrzeug grün bekommt, ein auf derselben Achse später angekommenes Fahrzeug aber noch rot hat und erst verzögert grün erhält. Wenn nun das erste Auto nach links abbiegen will, wartet es zuerst, wundert sich dass das Gegenüber nicht losfährt, und schliesslich fahren beide miteinander los! Ab und zu kracht es dann. Die verschobene Grünphase erzeugt Unsicherheiten.

Idee: Ein ankommendes Fahrzeug sollte für alle Ampeln auf seiner Achse Grün auslösen!

4123 Allschwil, den 24. Oktober 2008

Christoph Benz